

OPINION

Chers médecins, faites-vous entendre

07/06/23 à 10:01 Mise à jour à 10:08

[\(\[//www.lejournaldumedecin.com/auteurs/collectif-Collectif-519.html\]\(http://www.lejournaldumedecin.com/auteurs/collectif-Collectif-519.html\)\)](http://www.lejournaldumedecin.com/auteurs/collectif-Collectif-519.html)

[\(\[//www.lejournaldumedecin.com/auteurs/collectif-519.html\]\(http://www.lejournaldumedecin.com/auteurs/collectif-519.html\)\)](http://www.lejournaldumedecin.com/auteurs/collectif-519.html)

Jusqu'au 26 juin, tous les médecins de notre pays ont la possibilité de choisir ceux qui les représenteront pendant les cinq prochaines années au sein des nombreux conseils et commissions qui contribuent à l'élaboration de la politique de santé dans notre pays. On ne soulignera jamais assez l'importance de ces élections. C'est pourquoi nous voulons, avec l'ensemble des organismes assureurs, appeler les médecins à voter. Car la force de notre modèle de concertation réside dans une forte représentation, tant sur les bancs des caisses d'assurance maladie que sur ceux des médecins.



© Getty

Un appel à participer aux élections des médecins peut paraître surprenant de la part des caisses d'assurance maladie, mais nous estimons qu'il est tout à fait naturel d'exprimer notre soutien à cet événement important. Nous passons de nombreuses heures ensemble dans de nombreux organes consultatifs dans le giron de l'Inami. Et oui, il nous arrive d'être en désaccord. Nos intérêts ne coïncident pas toujours. Mais en fin de compte, nous, les médecins et les organismes assureurs,

poursuivons le même objectif. Comme vous, nous continuerons à nous battre pour des soins de santé abordables, accessibles et de qualité pour tous les Belges, en particulier les plus vulnérables. Dans cet objectif, nous nous retrouverons toujours. Un modèle unique _____

Certes, nous aussi, nous nous montrons parfois critiques à l'égard du modèle de consultation. Il est parfois plus complexe que nous le souhaiterions, il n'avance pas toujours assez vite et il arrive que nous n'allions pas aussi loin que nous le voudrions. Nous restons également convaincus qu'une réforme en profondeur est imminente - en fait, nous y travaillons déjà beaucoup ensemble. Mais dans tous ces débats parfois animés, nous ne devrions jamais oublier à quel point notre modèle est unique. Si, dans notre pays, nous pouvons encore être fiers de notre système de soins de santé, c'est en grande partie parce qu'il y a plusieurs décennies, nous avons décidé, médecins et organismes assureurs, chacun dans notre rôle, de prendre nos responsabilités et d'entamer un dialogue avec les autres. Aujourd'hui, les soins de santé sont confrontés à des défis sans précédent. En effet, alors que pendant toutes ces décennies, nous pensions qu'il était logique qu'un prestataire de soins de santé soit là lorsque nous avons besoin de soins, aujourd'hui, cela n'est plus garanti. La pénurie de médecins, qui ne fera que s'aggraver dans les années à venir, exige de nouvelles solutions pour lesquelles nous devons être prêts à sortir des sentiers battus. Les premières mesures sont également prises dans ce sens. Nous évoluons prudemment vers une politique basée sur des objectifs de soins de santé, dépassant les silos traditionnels. Un nouvel accord pour la médecine générale est en cours d'élaboration, de même qu'une réforme du financement des hôpitaux. Les quotas de médecins généralistes à long terme ont été augmentés. Nous nous dirigeons vers d'autres modèles de financement et d'organisation des soins primaires. La consultation à ce sujet ne doit pas être ponctuelle, mais structurelle à partir de notre modèle de consultation. Une représentation forte Mais il faudra aller beaucoup plus loin. Notre système de soins de santé est confronté à des réformes majeures que nous ne pourrions mener à bien qu'ensemble, grâce à un modèle de consultation dynamique. Une représentation forte et représentative est un facteur clé de succès, avec un mélange sain de jeunes et d'expérimentés, de femmes et d'hommes, connaissant les réalités actuelles du terrain et ayant pour objectif commun des soins de santé durables. C'est aussi l'engagement des élections des médecins, tout comme celui des élections mutualistes que nous organisons tous les six ans. C'est la meilleure garantie de préserver l'avenir de notre modèle et que médecins et organismes assureurs indiquent le cap. Avec notre expérience sur le terrain et au service de la santé de tous les Belges. C'est pourquoi, chers médecins, faites entendre votre voix en masse dans les semaines à venir. Nous serons heureux de vous écouter et de trouver avec vous des solutions pour armer notre système de santé pour l'avenir.

Elisabeth Degryse, MC

Jean-Pascal Labille, Solidaris

Xavier Brenez, Mutualités libres

Bart Dewael, Mutualités libérales

Philippe Mayné, Mutualités neutres

GRATUIT

2 cadeaux de
bienvenue

**Devenez
membre du
journal du
Médecin**

et obtenez
10 points
d'accréditation par an



([https://www.mesmagazines.be/promo/JMBLC?](https://www.mesmagazines.be/promo/JMBLC?utm_source=website&utm_medium=blueconic&utm_campaign=jm_voorjaar2023&utm_content=geschenken)

[utm_source=website&utm_medium=blueconic&utm_campaign=jm_voorjaar2023&utm_content=geschenken](https://www.mesmagazines.be/promo/JMBLC?utm_source=website&utm_medium=blueconic&utm_campaign=jm_voorjaar2023&utm_content=geschenken))

([//www.lejournaldumedecin.com/actualite/les-enfants-et-les-adolescents-contre-les-ideologies-toxiques-poussant-a-la-transaffirmation-prematuree/article-opinion-69305.html](https://www.lejournaldumedecin.com/actualite/les-enfants-et-les-adolescents-contre-les-ideologies-toxiques-poussant-a-la-transaffirmation-prematuree/article-opinion-69305.html))

” **Protégeons les enfants et les adolescents contre les idéologies toxiques poussant à la transaffirmation prématurée** ([//www.lejournaldumedecin.com/actualite/protegeons-les-enfants-et-les-adolescents-contre-les-ideologies-toxiques-poussant-a-la-transaffirmation-prematuree/article-opinion-69305.html](https://www.lejournaldumedecin.com/actualite/protegeons-les-enfants-et-les-adolescents-contre-les-ideologies-toxiques-poussant-a-la-transaffirmation-prematuree/article-opinion-69305.html))

- Collectif